
                                                                                                             Az.: III.06.000.100.Tei. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Klein Upahl am 24.09.2019 
um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum in Klein Upahl 
 
Teilnehmer:  - siehe beigefügte Anwesenheitsliste 
 

vom Amt Güstrow - Land: Herr Knüppel, Amtswehrführer  
                                          Herr Teichmann, Bau- und Ordnungsamtsleiter 

 
Tagesordnung: - siehe beigefügte Kopie 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, 
     der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgmn. Frau Bornemann eröffnet um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung der 
Gemeindevertretung der Gemeinde Klein Upahl. Sie begrüßt die anwesenden Einwohner, 
die Gemeindevertreter, den Amtswehrführer Herrn Knüppel sowie Herrn Teichmann vom 
Amt Güstrow-Land. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Bgmn. Frau Bornemann unterbricht die GV-Sitzung für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
Einwohner A fragt nach dem Stand der 
Internetversorgung in der Gemeinde. Auf 
der MELA wurde ihm am Stand des 
Landkreises vorgetragen, dass hierzu 
gesonderte Anträge durch die Gemeinde zu 
stellen sind. 
Er erklärt weiter, dass im Zusammenhang 
mit den Einwohnerversammlungen zur 
Wasserstandsanhebung des Upahler Sees 
von nicht ausreichender ökologischer 
Wasserqualität gesprochen wurde, aber die 
Wasserproben ein Baden bedingungslos 
gestatten. 
Es wird weiterhin vorgetragen, dass die 
Auffahrt auf die Landesstraße L 11 von der 
Dorfstraße aus recht holprig sei. 
 
Einwohner B erklärt, dass die 
Parkmöglichkeiten auf dem Dorfplatz für die 
Gäste der Gaststätte sehr eng bemessen 
sind. 

Herr Teichmann erklärt hierzu, dass die 
erforderlichen Anträge seit langer Zeit 
gestellt sind und zwischenzeitlich den 
aktualisierten Anforderungen entsprechend 
ergänzt wurden. 
 
Bgmn. Frau Bornemann erklärt, dass hier 
verschiedene Prüfkriterien verglichen 
werden, aber die Badewasserqualität 
vorhanden sei. 
 
 
 
Bgmn. Frau Bornemann erklärt, dass hierzu 
Angebote eingeholt werden und der Mangel 
behoben wird. 

 
Es werden keine weiteren Anfragen gestellt. 
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C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgmn. Frau Bornemann eröffnet die öffentliche GV-Sitzung wieder. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgmn. Frau Bornemann beantragt eine Tischvorlage, über die verbindliche Erklärung der 
Abnahme eines TSF-W im Rahmen einer Zentralbeschaffung durch das Land M-V, auf die 
Tagesordnung zu nehmen. Sie begründet den Antrag mit der kurzfristigen Information 
durch den Landkreis sowie der verbindlichen Erklärung der Gemeinde noch bis 30.10.2019. 
Insofern ist der heutige Termin der Gemeindevertretersitzung sehr günstig, um nicht noch 
eine zusätzliche Sitzung einzuberufen. 
Der zusätzliche Tagesordnungspunkt soll nach dem TOP 10 in die Tagesordnung als DS-
Nr. 13/19 aufgenommen werden. Die anderen TOP würden sich um jeweils einen Punkt 
verschieben. 
 
Bgmn. Frau Bornemann lässt über den Antrag abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Es werden keine weiteren Änderungen zur Tagesordnung gestellt. 
 
Bgmn. Frau Bornemann lässt über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit gestaltet sich die Tagesordnung ab TOP 11 wie folgt: 
TOP 11: Beschluss über die verbindliche Erklärung zur Abnahme eines TSF-W im Rahmen  
              einer Zentralbeschaffung durch das Land M-V 
TOP 12: Anträge und Anfragen 
Nicht öffentlicher Teil 
TOP 13: Grundstücksangelegenheiten 
TOP 14: Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 02.07.2019 
 
Bgmn. Frau Bornemann erklärt zum Protokoll, dass der Wehrführer Herr Karsten Stieb 
seinen Rücktritt als Wehrführer zurückgezogen hat. Eine Nachfrage beim 
Kreisfeuerwehrverband ergab, dass dies möglich sei, zudem wurde er noch nicht aus dem 
Ehrenbeamtenverhältnis entlassen. Insofern ist die Handlung rechtskonform. 
 
Für die Brandsicherheitswache der FFw Klein Upahl bei einem privaten Osterfeuer wurde 
ein Betrag von 100,00 € beim Amt Güstrow-Land eingezahlt. 
 
Herr Teichmann erklärt, dass durch das Amt im TOP 11, letzter Absatz das Wort Amt durch 
das Wort Ordnungsamt ausgetauscht wurde. 
Es werden keine weiteren Änderungsanträge zur Niederschrift vom 02.07.2019 gestellt. 
Bgmn. Frau Bornemann lässt über die Niederschrift vom 02.07.2019 abstimmen.  
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Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit gilt die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 02.07.2019 als bestätigt. 
 
Punkt 6: Bericht der Bürgermeisterin 
 
Die Bgmn. Frau Bornemann verliest den Bericht und übergibt diesem dem Protokollanten. 
Der Bericht wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
GV Herr Willuhn fragt, ob mit der Beschaffung der Ausgangsuniformen nun die Ausrüstung 
vollständig ist.  
 
GV Herr Stieb erklärt, dass die Beschaffung noch nicht vollständig abgeschlossen sei. 
 
GV Herr Tessenow erklärt, dass mit dem Bemühen mehr Veranstaltungen im 
Gemeindezentrum durchzuführen, die Kostensituation nicht erheblich verbessert wird. 
 
Es werden keine weiteren Anfragen gestellt. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme 

    von zwei Spenden vom Haupt- und Finanzausschuss auf die 
    Gemeindevertretung               DS-Nr. 08/19 

 
Bgmn. Bornemann erläutert und verliest die Beschlussvorlage und lässt über die  
DS-Nr. 08/19 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 8: Beschluss über die Annahme von Spenden         DS-Nr. 09/19 
 
Bgmn. Frau Bornemann erläutert und verliest die Beschlussvorlage und lässt über die  
DS-Nr. 09/19 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 9: Beschluss der Nutzungs- und Entgeltordnung für das Gemeindezentrum 

    Klein Upahl             DS-Nr. 10/19 
 
Bgmn. Frau Bornemann erläutert die Beschlussvorlage. Dem folgt eine umfangreiche 
Diskussion über die Neuheiten sowie deren praktischen Handhabung.  
 
Im Ergebnis der Diskussion schlägt GV Herr Willuhn vor, die Nutzungs- und Entgeltordnung 
wie vorliegend zu beschließen und ggf. bei neuen Erkenntnissen nochmals zu prüfen. 
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Bgmn. Frau Bornemann verliest die Beschlussvorlage und lässt über die DS-Nr. 10/19 
abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 10: Beschluss über den Bau eines Fahrgastunterstandes mit Wartefläche in 

      Klein Upahl           DS-Nr. 11/19 
 
Bgmn. Frau Bornemann erläutert die Beschlussvorlage.  
 
Herr Teichmann erklärt die gesetzliche Situation. Somit ist eine Nachrüstung der 
vorhandenen Fahrgastunterstände aus Platzgründen in der Seestraße nicht realisierbar. 
 
GV Herr Jacobi ergänzt die Ausführungen. 
 
Im Anschluss verliest Bgmn. Frau Bornemann die Beschlussvorlage und lässt über die  
DS-Nr. 11/19 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 7 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 0 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 11: Beschluss über die verbindliche Erklärung der Abnahme eines TSF-W im 

      Rahmen einer Zentralbeschaffung durch das Land M-V       DS-Nr. 13/19 
 
Bgmn. Frau Bornemann erklärt die Notwendigkeit der kurzfristigen Befassung mit der 
Tischvorlage und erteilt dem Amtswehrführer Herrn Knüppel das Wort. 
 
Herr Knüppel erläutert die Beschlussvorlage sehr ausführlich und begründet, dass diese 
kostengünstige Möglichkeit einer Neubeschaffung mit den neuesten Standards aus seiner 
Sicht sehr willkommen ist. Er geht insbesondere auf die bevorstehende kostenintensive 
Umrüstung bzw. Neubeschaffung der Atemschutzgeräte ein. Die wird mit der 
Neubeschaffung ebenfalls abgearbeitet. Die Frage nach der Verwertung des vorhandenen 
Fahrzeugs beantwortet er mit dem Bestand zahlreicher Unternehmen, die auf den Ankauf 
sowie der Umrüstung gebrauchter Fahrzeuge spezialisiert sind. 
Bgmn. Frau Bornemann beantragt eine Änderung des Beschlusstextes. So soll im Punkt 2 
die Worte „in Höhe von mind. 39.000,00 €“ gestrichen werden. 
 
Die Gemeindevertreter befürworten dies einstimmig. 
 
Bgmn. Frau Bornemann verliest den geänderten Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 
13/19 abstimmen. 
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Abstimmungsergebnis:  
gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter : 7 
anwesend     : 7 
Ja-Stimmen     : 6 
Nein-Stimmen     : 0 
Enthaltungen     : 1 
auf Grund § 24 KV an der Beratung und 
Abstimmung nicht mitgewirkt   : 0 
 
Punkt 12: Anträge und Anfragen 
 
- GV Herr Willuhn stellt fest, dass in der Seestraße vermehrt auf dem Fußgängerweg 
geparkt wird. Er vermutet, dass die vorhandenen Parkflächen auf den eigenen 
Grundstücken nicht ausreichend zur Verfügung stehen bzw. nicht genutzt werden. Er 
erklärt sich bereit, mit diesen Falschparkern ins Gespräch zu gehen, um Abhilfe zu 
schaffen. 
 
Der Vorschlag wird durch die Bgmn. Frau Bornemann sehr begrüßt. 
 
- GV Herr Vogel fragt nach dem weiteren Umgang mit den Leihgaben sowie den Exponaten 
aus dem Landtechnikmuseum in Klein Upahl. 
 
GV Herr Tessenow erklärt, dass einige Exponate dem NUP in Güstrow als Leihgabe zur 
Verfügung gestellt wurden. Ein Verzeichnis darüber hat dieser. 
 
GV Frau Schulz erklärt, dass Herr Dr. Koch ebenfalls Interesse an einigen Exponaten für 
das Dorfmuseum Lohmen hat. Hierzu sollten weitere Gespräche geführt werden. 
 
- GV Herr Tessenow fragt, ob der stellv. Wehrführer die für die Funktion erforderlichen 
Lehrgänge bereits absolviert hat. 
 
GV Herr Stieb erklärt, dass der Bedarf über das zentrale Programm FOX 112 eingegeben 
ist, aber aus Kapazitätsgründen der Landesfeuerwehrschule noch nicht realisiert werden 
konnte. Zudem bedarf solch ein Lehrgang einer Abstimmung mit dem Arbeitgeber für eine 
Freistellung. An dem Thema wird seit längerem gearbeitet. 
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt. 
 
Der öffentliche Teil endet um 20:13 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Klein Upahl endet um 20:25 Uhr. 
 
ausgefertigt am 25.09.2019 
 
 
Bornemann       Teichmann 
Bürgermeisterin      Protokollführer 
 
 
 
 
 
 










